

Ante las elecciones decisivas

La Asamblea Municipal de Izquierda Republicana adopta importantes acuerdos

Entusiasmo y gran concurrencia

Ayer mañana, en el local del Orfeón de Alicante, se celebró la anunciada Asamblea Municipal del Partido Izquierda Republicana, con inusitada concurrencia de afiliados. El Coliseo del Orfeón Alicante resultó excesivamente pequeño para contener tan gran número de asistentes. Las localidades y los pasillos, repletos y en pie, también muchos correligionarios tuvieron que permanecer fuera del recinto de la Junta por ser insuficiente el espacio del Orfeón.

A las 11 de la mañana comenzó la Asamblea, presidida por el doctor don Angel Pascual Dávila, que lo es también de la Junta Municipal, que lo rodeaba en el estrado presidencial. Se produjeron animados debates en los que intervinieron diversos correligionarios, después de aprobarse el acta de la Asamblea anterior, el estado de cuentas y la gestión que rendía la Junta Municipal.

También se orientó la posición del partido ante la situación de la política local, nombrándose distintas comi-

siones para la propaganda electoral y para asesorar la gestión económica de la Junta Directiva.

Se acordó hacer pública la protesta por la designación de comisiones gestoras que siguen usurpando la representación legítima municipal elegida por el pueblo.

Para que pudieran tomar parte el mayor número de afiliados y por lo avanzado de la hora se acordó habilitar una mesa de votación y escrutinio que funcionó desde las cuatro a las siete de ayer tarde, con la finalidad de designar los delegados de la Asamblea Municipal para la provincial, a celebrar en breve, resultando elegidos don Lorenzo Carbonell Santacruz y don Alvaro Botella Pérez.

Durante las mismas horas se votó para los cargos que vacaban reglamentariamente resultando elegidos los siguientes:

Presidente: don Angel Pascual Dávila.

Vicesecretario: don Antonio Alcaraz Parra.

Tesorero: don Eugenio Ribelles Pérez.

Contador: don Manuel Sellés Charques.

Vocales: don José Papi Albert, don Fernando Mateo Martínez, don José Reyes Carratalá.

REUNION DE LA COMISION ECONOMICA ASESORA

Reunidos los señores Alonso Mallo, López Mena, Ros, Manrique, Miguel Juan y Lasavega, ante la ausencia de los presidentes de los Círculos de los distritos que forman también parte de dicha comisión, pero que no han podido aún ser avisados por la falta material de tiempo, acordaron celebrar un cambio de impresiones para proyectar los procedimientos más rápidos y efectivos de allegar recursos para los gastos de la propaganda electoral, tomando por base el acuerdo de la asamblea general celebrada ayer mañana, consistente en obligarse todos los asociados, a contribuir con una cuota extraordinaria sobre cuya proporción y cuantía, informará la citada comisión financiera.

La capacidad de asombro nunca debe agotarse en las primeras escaramuzas cuando del cinismo de nuestras derechas se trata. Los señores que acusaron a Chapárriz de marxista cuando intentó una tímida reforma de los impuestos sobre las herencias después de haber restringido a los más humildes servidores del Estado, los que buscarían el dinero donde lo hubiese, según palabras del jefe jefe, y lanzaron a un ministro del partido por proteger a los yunteros cuando habían terminado ya su campaña, los mandatarios de las grandes compañías, rodigones del comercio, y curadores de los grandes de España, intentan acabar con nuestra capacidad de asombro. En vano, desde luego:

«Acción Popular da trabajo. El marxismo produce paro».

Y se trata de argumentar con estadísticas a los hombres que sabiendo de hambres y desesperanzas votarán —contra los ladrones y sus cómplices— por la paz, la justicia y la libertad.

RESIGNACION

Rudyard Kipling, el cantor del imperalismo británico, acaba de cumplir setenta años. El autor del «Libro de la Jungla» quería dar la vuelta al mundo antes de morir.

Tanto sus amigos, como los médicos que no lo son, se han manifestado contrarios a este proyecto. —Al menos —decía un tanto resignado Kipling— no me impedirán dar la vuelta al otro mundo.

CARIDAD ELECTORAL

Las derechas, al cabo de un año largo de haberse procurado tan dolorosa condición, se acuerdan de los huérfanos asturianos con objeto de educarlos en el piadoso odio a sus padres.

Precisamente sienten ese rasgo en la hora y momento de acudir a una consulta electoral.

JUSTIFICACION

Un emigrado alemán trataba de justificarse ante sus camaradas extranjeros: —No creáis que no se intentó una resistencia contra el asalto al poder por Hitler y los suyos. En Baviera hubo bastante agitación. Grupos de manifestantes se dirigieron a la estación

Gestos y muecas de Madrid

El denunciador de tráfugas

Con su irrefrenable indiscreción, Alvarez Mendizábal ha dado pretexto a Gil Robles para desahogar otra vez su rencor contra el general Molero, al que no perdona que le sucediese en el ministerio de la Guerra. El titulado caudillo de la Ceda hizo cuánto pudo por impedirlo, pero no todo lo que hubiera deseado. De haber estado vigente la Constitución que los vaticanistas quieren implantar, el general Molero no hubiese ido arrestado a un castillo, sino a colocarse ante un piquete de ejecución. Ahora, en cambio, como rige la Constitución republicana, y no el Estatuto de prensa, que pedía «El Debate», Gil Robles, tan amante del ejército, puede permitirse lanzar zafias ironías contra el ministro de la Guerra, sin que lo empapeen.

Ya no hay esperanza de que se apacigüe el despecho del cabezalla jesuita. Cada día aumentan su incontinencia verbal y su afán por encender disputas aldeanas. Siente, sobre todo, la coacción de descubrir tráfugas entre la grey portellista, faena, en verdad, harto cómoda, pues los hay de todos los partidos que se quiera.

Pero ¿tiene títulos para entregarse a semejante tarea tan poco brillante

en un aspirante a dictador omnipotente, quien es tráfuga por antonomasia? ¿Qué ha hecho Gil Robles, desde que lo lanzó a la vida pública don Angel Herrera, si no mudar de casaca, con el fin de injerirse en el poder, como emisario político de los ignominiosos?

Afiliado, primero, a aquel partido popular que intentó crear, con buena intención, Ossorio y Gallardo, y que malogró Pradera con sus celos disolventes, Gil Robles se inscribió después en la Unión Patriótica, sirvió de amanuense a Calvo Sotelo para poner en limpio la ley de Administración local y se evadió del equipo primorriverista, tan pronto como lo vio en peligro de ruina.

En Abril de 1931 todavía andaba Gil Robles tratando de evitar el hundimiento de la monarquía a golpes de sofisma, por las tribunas provincianas. En su primer discurso de las Constituyentes declaró con voz soez, para que le aprobasen el acta maculada por cien pucherazos, que reconocía la legitimidad incontestable de la República. Apenas advirtió que a los diputados de las Constituyentes no les gustaba la carne de Luis, Gil Robles

fué desatando su odio contra el régimen hasta que en las elecciones de 1933 se atrevió, creyendo orégano todo el monte, a encabezarse la candidatura antirrepublicana por Salamanca.

Meses más tarde, el ex edecán de Calvo Sotelo se convertía, con todos sus filisteos, en sustentáculo principal y en tiránico dirigente de un Gobierno que se llamaba republicano.

Le pareció, sin duda, que había entrado al fin en el verdadero camino para realizar los fines que le asignaron sus mentores. Pero como no satisfacían su ambición de ser ministro de la Guerra, se encará violentamente con el jefe del Estado, para transformarse, cuando vio logrados sus deseos, en propulsor de la reforma constitucional del brazo del único español, incapacitado para embarcarse en tal empresa.

Su última decepción la ha hecho caer en su actitud colérica e irreverente del pasado abril.

Con esta vida, modelo de consecuencia, se dedica Gil Robles sin ningún escrúpulo a denunciar tráfugas.

Isaac ABEYTTUA

Las derechas no se disociarán

Habrà quien tome en serio las fieras voces que ha lanzado a los postres de un banquete, ese «duetto» de vertena, —el hombre-cañón y su «manager»— contra las derechas que les ponen puros contrarrevolucionarios al llamado agrarismo. Hasta es posible que las flutencias vanidosas del inconfundible estadista de Aranda de Duero se interpreten como una declaración de incompatibilidad con los monárquicos comatosos, y como un propósito de emanciparse de la tutela cedista.

No ocurrirá nada de eso. Entre la Ceda y los agrarios no hay problema. Martínez de Velasco obedece a Gil Robles en todo cuanto le ordene, salvo en romper con su antiguo compañero en la asesoría del Consejo de Estado. Para tal empresa que no cuentan con el júbrego burgalés, hombre agradecido que no olvida a los que le hicieron personaje, cuando ya había entrado en la sesentena y creía concluida su carrera con la subsecretaría que

García Prieto le otorgó, bajo el Gobierno Berenguer.

De los monárquicos sin hoja de parra no les separa a los agrarios quien no haya sido alfonsino o cacique, consumado o en grado de frustración. Martínez de Velasco tenía razón, al afirmar que nadie le ha ganado en realizar labor eficazmente revolucionaria en las difuntas Cortes. Sin embargo —y este es el pleito que ventilan con los alfonsinos— les ha fracasado la monetización de las leyes votadas a beneficio de los privilegiados de la fortuna. Los agrarios piensan que los alfonsinos les han arrebatado estaceta, y de ahí su indignación, que pasará en cuanto se enteren de que los ex grandes de España no quieren ser Mecenas electorales de ningún partido.

La común decepción disparará el enfado mutuo, y Albifana perderá el acta por Burgos, con el alborozo de los vaticanistas, que están de él hasta la coronilla, y con la conformidad de Gol-

cochea, que se ha convencido de que el pavoroso jefe de los legionarios de España le hace mejor papel en las Hurdas que en el Congreso.

No nos engañemos. Las derechas de todo jaez irán unidas a las elecciones, y se tolerarán unas a otras toda especie de infidelidades. Cada uno de sus grupos recitará la lección convenida. Unos hablarán en tono de mansedumbre y otros darán alaridos; pero ninguno dejará de contribuir al fin preconcebido: la monarquización total de la República.

Con la restauración del trono no sueña nadie. Lo que importa a todos ellos es conservar intacta la actual armazón económica. Los intereses del jesuitismo, de los grandes terratenientes, de los consorcios financieros... ¿El rey? El rey les estorbaría. Su ausencia de cuatro años les ha convencido de que solo era una planta parasitaria

Isaac ABEYTTUA

(Prohibida la reproducción).

Cada cosa a su tiempo

Restauración monárquica

Por ALVARO FERNANDEZ SUAREZ

El Embajador de Portugal en Londres fué llamado por su Gobierno. Ha sido causa el requerimiento que el señor Embajador de la República se propase invitando a una fiesta a don Duale, pretendiente al trono portugués; y aun más: que brindaron rey y diplomático por la pronta restauración de la monarquía en Portugal.

Parece que entre los monárquicos de tierra lusitana causó cierto revuelo el retorno a la silla real, de Jorge, el de Grecia. Cuestión de nervios. En esto del monarquismo hay un sedimento femenino; las mugeres aman con pasión lo exterior, lo brillante, el oro y el perfume, las ceremonias pomposas y los bellos trajes. Por eso son —más o menos— monárquicas, cortesañas. He aquí que a ciertos hombres caecales cosa pareja y así entroncan sin ellos creario, con gustos y sentimientos feminoides inconscientemente encubiertos. ¡Hay tan extrañas cosas en ese mundo turbio del subconcierto! Por eso decimos al principio que era cuestión de nervios que es habitual caquette de damas y aún más de damas aristocráticas.

Lo de Grecia no debe ser motivo para que el monarquismo internacional se alegre. Es un caso insólito desconocido de las corrientes y tendencias de la política general del mundo. Ha sido una jugada a espaldas yendo de compañeros Conde —el fustador de los monárquicos, hoy converso— y la cancillería de Londres. Puede compararse la restauración de Grecia con aquella otra de Albania y el sostenimiento en el trono de Fuad, rey de Egipto y virrey de S. M. Británica.

La institución monárquica es contraria a la escueta y rigorista mentalidad racional de Occidente. Es difícil sostener en el terreno del sano raciocinio, limpio de sombras metafísicas que a los gobernadores de pueblos ha de escogerlos el azar del nacimiento. Podría ser, en efecto el nacimiento pero no el azar, sino en forma eugenésica y por selección, al modo de la República de Platón y de los caballos de raza. Más no hallaron hasta el presente los doctores modo de crear familias con entendimiento político superior aunque pudieran sacar ejemplares de buena planta.

El sostén de la monarquía no está en su propia virtualidad sino en un hecho exterior a ella: en la fe metafísica de los pueblos, o en circunstancias accidentales, de hecho históricas como las que rigen en Inglaterra. Cuando la Monarquía era de derecho divino y el Papa ungía a los reyes, la institución tenía plena vida y segura vida. Pero entregados rey y corona a la discusión pública, la monarquía sucumbe necesariamente. Y cómo pretender que nuestros pueblos no entiendan y critiquen? En tiempos turbios, desasegurados, no puede vivir un sistema que por esencia —la sucesión hereditaria entre otras cosas— pre-

tende desafiar a los siglos. Ello, a menos que rijan esas circunstancias insulares al modo de Inglaterra. Pretender la permanencia de la monarquía actualmente pareceme algo así como ser enemigo de la renovación de Ayuntamientos.

La República, en cambio, por lo mismo que es una institución designada de un contenido fijo y de personas determinadas tiene mejor viabilidad en nuestra época. La República es una pura forma, sin contenido necesario y en esto discrepo de los republicanos que pretenden darle substancialidad determinada. Si alguna característica diferenciadora tiene este régimen es, justamente, que caben dentro de él todos los contenidos políticos. Hubo una República patriarcal, como la romana y otra aristocrática, como la veneciana y existe la actual de Rusia, estado proletario con fines esencialmente sociales. En cambio la monarquía sí que tiene un ineludible contenido, propensión aristocrática tradicional y basamento religioso. Y ahí está ciertamente su debilidad y su inadecuación al espíritu de nuestros días inquietos.

Por este recogía el espectáculo de los que se alegran y danzan con alucinada esperanza, por esas cosas de Grecia. Ya dijo el Eclesiastes: «Para todas las cosas hay sazón y todo lo que se quiere debajo del cielo tiene su tiempo». Y también aquello de etíempo de enchechar y tiempo de bailar...»

Pero contra razones, contra el Eclesiastes y contra el tiempo están las ilusiones y los quereres y las palabras de Gracian: «Son tonos todos los que lo parecen y además la mitad de los que no lo parecen».

Alvaro Fernández SUAREZ
(Prohibida la reproducción).

Ventana

MEGALOMANIA

Un gran neurólogo llega al cielo. San Pedro le pregunta su profesión y nombre, exclamando:

—¿Ch. doctor, qué a punto llega?

—¿Qué pasa? ¿Hay algún santo enfermo?

—Con la mayor reserva y confiando en el secreto profesional: el mismo Padre Eterno.

—¿Y qué tiene?

—Delirio de grandezas: cree que es Gil Robles.

CARTELES ELECTORALES

En Madrid, a altura que los veda a los ciudadanos desprovistos de catajejo, pero que no acierta a librarles de las justas iras populares, han aparecido los primeros carteles de Acción Popular.

Los tópicos eternos, la santi-España, el fantasma de las expropiaciones, todo cuanto puede inquietar a

los «conservadores» —la ingeniosidad pertenece al periódico «Más», que ha acertado a caracterizar con esta frase la espiritualidad y sentido de clase del llamado Frente Nacional— sin olvidar los repartos y violaciones de mugeres, costumbre soviética por excelencia, según todos sabemos, se esgrimen con extraño nerviosismo para galvanizar a las gentes que son de orden siempre que esta palabra implique inamovilidad de privilegios seculares.

La tensión de la prensa de derecha llega a tales extremos que «La Nación» —entre dos miedos— asegura en un titular que «No hay que asustarse».

Acción Popular anuncia la edición de cincuenta millones de pasquines. Los fondos electorales superan casi la cifra de los millares de muertos de Asturias multiplicados por los millares de millares de obreros parados. «Hay que aplastar la Revolución».

La capacidad de asombro nunca debe agotarse en las primeras escaramuzas cuando del cinismo de nuestras derechas se trata. Los señores que acusaron a Chapárriz de marxista cuando intentó una tímida reforma de los impuestos sobre las herencias después de haber restringido a los más humildes servidores del Estado, los que buscarían el dinero donde lo hubiese, según palabras del jefe jefe, y lanzaron a un ministro del partido por proteger a los yunteros cuando habían terminado ya su campaña, los mandatarios de las grandes compañías, rodigones del comercio, y curadores de los grandes de España, intentan acabar con nuestra capacidad de asombro. En vano, desde luego:

«Acción Popular da trabajo. El marxismo produce paro».

Y se trata de argumentar con estadísticas a los hombres que sabiendo de hambres y desesperanzas votarán —contra los ladrones y sus cómplices— por la paz, la justicia y la libertad.

RESIGNACION

Rudyard Kipling, el cantor del imperalismo británico, acaba de cumplir setenta años. El autor del «Libro de la Jungla» quería dar la vuelta al mundo antes de morir.

Tanto sus amigos, como los médicos que no lo son, se han manifestado contrarios a este proyecto. —Al menos —decía un tanto resignado Kipling— no me impedirán dar la vuelta al otro mundo.

CARIDAD ELECTORAL

Las derechas, al cabo de un año largo de haberse procurado tan dolorosa condición, se acuerdan de los huérfanos asturianos con objeto de educarlos en el piadoso odio a sus padres.

Precisamente sienten ese rasgo en la hora y momento de acudir a una consulta electoral.

JUSTIFICACION

Un emigrado alemán trataba de justificarse ante sus camaradas extranjeros: —No creáis que no se intentó una resistencia contra el asalto al poder por Hitler y los suyos. En Baviera hubo bastante agitación. Grupos de manifestantes se dirigieron a la estación

García Prieto le otorgó, bajo el Gobierno Berenguer.

De los monárquicos sin hoja de parra no les separa a los agrarios quien no haya sido alfonsino o cacique, consumado o en grado de frustración. Martínez de Velasco tenía razón, al afirmar que nadie le ha ganado en realizar labor eficazmente revolucionaria en las difuntas Cortes. Sin embargo —y este es el pleito que ventilan con los alfonsinos— les ha fracasado la monetización de las leyes votadas a beneficio de los privilegiados de la fortuna. Los agrarios piensan que los alfonsinos les han arrebatado estaceta, y de ahí su indignación, que pasará en cuanto se enteren de que los ex grandes de España no quieren ser Mecenas electorales de ningún partido.

La común decepción disparará el enfado mutuo, y Albifana perderá el acta por Burgos, con el alborozo de los vaticanistas, que están de él hasta la coronilla, y con la conformidad de Gol-

Una figura que desaparece VALLE INCLAN

En esta ocasión, la frase estereotipada adquiere todo un valor de exactitud: España perdió uno de los valores literarios más preclaros, y a Galicia, uno de los literatos más recios y «enxebres».

Porque aún cuando don Ramón no acostumbraba a escribir en gallego, salvo pequeños fragmentos, (hace muy pocos días, saboreábamos una pequeña poesía con motivo de fiestas de Navidad, de profunda intensidad lírica) la mayor parte de su producción literaria es de pura alma celta. Nadie como él llevó a la literatura con más pureza la personalidad fisiológica del habitante del litoral gallego. Ha huído, haciendo honor a su valor singular, de promiscuidades estrambóticas en un mismo personaje. Su literatura, dentro del estilo peculiar, es poliforme. Su conjunto es una verdadera «Sinfonía literaria».

¿Quién no se emociona saboreando la lectura de «Sonatas» de intenso contenido lírico? ¿Quién no se embelesa con «Romance de Lobos» de un fondo épico-dramático? ¿Quién no admira la fuerza descriptiva leyendo «La Guerra Carlista»?

Don Ramón ha sido un gran aristócrata, puro y recio, de la literatura; puro por su forma y fondo y elegante por la singular presentación de sus obras, en la que intervinieron directamente, Literatura estilizada, cual su

con objeto de impedir la salida de trenes hacia Berlín. Al principio todo iba bien; pero en cuanto llegaron, todos los manifestantes se fueron a sus casas; había bastado que un empleado les advirtiera que no tenían billetes de andén.

EVIDENCIA

«A B C» recuerda que las elecciones de noviembre las perdieron las derechas en Madrid sólo por tres mil votos. Los cojones repartidos fueron insuficientes.

Tenemos la seguridad que esta vez necesitarán muchos más.

En el Colegio de Médicos de Alicante

El ilustre Catedrático Doctor Fornos diserta sobre la obesidad

Presentación, por el Doctor Sánchez San Julián, Presidente del Colegio

Viste de gala el local del Colegio Médico Alicante.

Preside el acto el del Colegio Oficial de Médicos, hallándose en el estrado presidencial las autoridades civiles, militares, académicas y sanitarias.

El hogar de los médicos de la provincia es insuficiente para contener tan numerosa —y tan distinguida, por cierto— concurrencia, viéndose sorprendidos por nutrida representación femenina, médicos de la provincia y de Alicante, público de heterogénea significación, todos atraídos por el interés de un tema tan sugestivo como este de la obesidad, manera de evitarse y procedimientos de curación.

Comienza el acto con elocuentes manifestaciones del doctor Sánchez San Julián, que califica esta fecha de memorable para el Colegio médico alicantino.

El genio quiso morir, no obstante tener a pocos kilómetros su señorial villa, en la ciudad inmortal; en la Atenas de Occidente.

Hace poco, cual presentimiento, daba el abrazo póstumo a su Galicia en peregrinación por toda ella.

Las brisas de las rías eran ya brisas amigas para él. Quisieron besar el rostro del cantor y quizá algún vaho ténus se prediese a sus lenguas barbas para acompañarlo a la tumba.

Paxarifo volandero: lévalle o meu recordo prendido d'o teu peteiro.

Dile que seu birmou son, alexado d'a nosa terra, por razons de profesion.

Manuel Moure GOMEZ

LEA USTED EL LUCHADOR

Para "Diario de Alicante"

Eso se llama canallada

Desde las columnas de «Diario de Alicante», se dijo el sábado último que yo entraba y salía del despacho de la Alcaldía, como en lugar propio; como podría hacerlo en país conquistado. Que pedía y obtenía del señor Bonanza favores y servicios; y más aún: que cogí una tarjeta del nuevo alcalde y de mi letra escribía en ella una recomendación que más bien era una orden y se la daba a rubricar al señor Bonanza, que complacientemente rubricaba, como propio, lo que yo había escrito.

Se decía más. Que a las seis de la tarde del viernes mismo, volvía yo al despacho de la Alcaldía, para formar en la tertulia del alcalde-gestor y pedirle nuevas asistencias...

«Pues bien; ello es completamente falso. Y el proparar como cierta una falsedad, es una canallada. Así. Clarito: ESO SE LLAMA CANALLADA».

En el Ayuntamiento estuve el viernes. Y no sólo en el despacho de la Alcaldía, sino también en las oficinas de Fomento, Vías y Obras.

En la Alcaldía, para entrevistarme con un amigo, —y no precisamente el señor Bonanza— que allí se encontraba.

En las oficinas de Fomento, Vías y Obras, para obtener unos datos relacionados con cierta zona de urbanización.

Puedo demostrar, documentalmente, a lo que fui y por qué fui al Ayuntamiento. Que no ha sido, precisamente, a solicitar favores y servicios. Eso queda para la gente baja y ruin, que siempre, con República o con Monarquía van a lo suyo, sin importarle los intereses del pueblo. Esa política no es la nuestra. Y quien diga lo contrario, sin demostrarlo, será un canalla.

Fernán BOTELLA

Gobierno Civil

El secretario particular del gobernador, señor Lillo, recibió esta mañana a los periodistas. Les manifestó que la normalidad era absoluta en la provincia, habiendo transcurrido sin incidentes los mítines celebrados, a excepción del de Torrellano de carácter socialista, que fué suspendido por haber querido sus organizadores celebrarlo en un lugar abierto.

Lea EL LUCHADOR

(Prohibida la reproducción).

HABLA EL DOCTOR RODRIGUEZ FORNOS

Agradece en primer término el honor que se le ha hecho al traerle aquí para inaugurar este ciclo de conferencias, designación que atribuye al cariño y a la consideración de los compañeros alicantinos. Saluda afectuosamente a los que fueron sus alumnos, pues ellos conservan su juventud espiritual. Recuerda aquellas caras alegres estudiantiles que hacían despertar emociones y, en momentos de alentadores, vivaban sus neuronas para seguir con la lucha y en los afanes de mejoramiento científico. Saluda, en fin a los compañeros y a cuantos tienen con él esta comunicación espiritual.

«No vengo como maestro, —añado— todos somos estudiantes, eternamente estudiantiles».

Nos esforzamos por el estudio científico en sí pero también somos estu-

LOS ACTOS POLÍTICOS DE AYER

dientes de los demás.
No basta ver un problema con claridad subjetiva.
Recordad aquella cita de día habitación clara que, al cerrar la ventana queda en completa oscuridad; entreabrímos por un cristal donde penetra un rayo de luz: allí se ven las partículas suspendidas en el aire que, a pleno sol, creíamos limpias y transparentes. No olvidéis que a veces una actitud interpretativa del más modesto de nuestros alumnos puede orientarnos nuestro camino descubriéndonos sólidas realidades allá donde creíamos ver transparencias y puzas de visión.

He recibido —prosigue el doctor Rodríguez Fornós— vivas sorpresas espirituales y estéticas, y preparado para desarrollar el aspecto científico de mi tema ante un público de técnicos me encuentro con la presencia gratísima de la mujer alicantina deslumbrante como su costa luminosa y, por sí fuera poco, me hallo, de repente ante un microfono, que supone la difusión de mis palabras entre un público profano y para el que he de improvisar una orientación vulgarizadora de mi tema científico.

Este era un tema que constituía un capítulo muerto en los libros clásicos de medicina la mayoría de los cuales lo trataban con desdén por carencia y por desconocimiento de sus verdaderos términos científicos.

Reconozcamos que ha desaparecido aquel concepto estático de la estabilidad constitucional del individuo, habiendo evolucionado la medicina en el sentido de las aspiraciones del vulgo y sobre todo de la mujer que es quien ta tenido, fuera de los médicos el optimismo instintivo de su reforma constitucional.

Apresuremos a decir que la obesidad es tan grave como frecuente. Cita para ello el doctor Fornós estadísticas americanas y de otros países que demuestran la gravedad, la frecuencia y la relación de la obesidad con la diabetes y con otras enfermedades de la nutrición.

Un autor señala de mil diabéticos el hecho de que casi ninguno dejaba de ser obeso.

«La diabetes es el «penalty» de la obesidad y la obesidad —añade el conferenciante— es el humbral de la diabetes».

Nosotros deberíamos hacer como los norteamericanos; todos los años someten su orina a un análisis.
La obesidad es una vejez precoz. Las enfermedades de la cincuenta son las avanzadas de la vejez determinadas casi siempre por la obesidad. Esta supone déficit de funciones.

En Francia, de 2.000 muertes repentinas registradas apenas un 10 por ciento se dieron en individuos que no eran obesos.

Nada hay tan desagradable como la obesidad.
Nada tanto que determine una corta vejez.
Observad que son pocos los abuelos gordos que veis por la calle con los nietos de la mano.
Observad también que diversas compañías de seguros cobran una sobrepaga al gordo que se quiere asegurar.

El obeso es mal cliente para el médico, pero es aún peor cliente para el cirujano.
Pero aún el obeso es peor cliente de sí mismo. Su actividad está limitada, perturbada.

El papel de médico moderno debe consistir en evitar las enfermedades y no sólo curarlas. Nuestra intervención está indicada en el periodo «pre-clinico».

En el normotipo nos encontramos que los gastos e ingresos de energía son normales. Pero si uno come más de lo que necesita, esa acumulación sobrante es causa de obesidad por exabundancia y si la causa es debida a la falta de ejercicio nos encontramos ante la obesidad llamada exógena, y que el doctor Fornós le llama «del perezo».

«Eso no quiere decir que el perezo sea un vicio».

Tanto el perezo como el gloton son enfermos que están confirmados por el análisis de las causas de la pereza y de la gula.

Comemos por la demanda de nuestros tejidos, por el aviso de sus componentes al centro de hambre, por el estímulo transmitido al centro involuntario que, a su vez, avisa automáticamente al estómago; este transmite la demanda al centro psíquico al cerebro, a la voluntad.

Cuando ha llegado la santidad, se produce un aviso al centro de la hartzura estableciéndose la regulación de nuestro apetito (centro de la hartzura y de hambre que se supone situada en el diencéfalo —parte baja del cerebro—), creyendo el doctor Fornós haberlo comprobado por el caso de un boxeador que cita y a que supone se le produjo una hemorragia hipotámica, por un traumatismo y cuyo sibilista adquirió una disfunción en el centro del hambre, como demuestra por el hecho de haberle dado a comer cinco platos de arroz y, sin acusar hartzura hubiera podido reventar de seguir la prueba.

Tampoco el boxeador sentía nunca el hambre pues tenia abolida la sensibilidad normal de los centros de la hartzura y del hambre, habiendo per-

El señor Largo Caballero habla en Madrid de la situación interna del partido socialista y de la inteligencia entre los republicanos de izquierdas y las organizaciones obreras

Madrid, (teléfono). — En el Cine Europa se ha celebrado en la mañana de ayer el anunciado acto organizado por las Juventudes socialistas, en el que hizo su primera intervención pública después de su excomunión, el expresidente del partido socialista y secretario general de la U. G. T., don Francisco Largo Caballero. Desde mucho antes de comenzar el acto, los alrededores del Cine Europa estuvieron poblados de grupos de obreros a quienes les era imposible penetrar en el local. En el interior del teatro, una concurrencia que acaso pasaba de cinco mil personas, esperaba la llegada del orador. En palcos y balaustradas había letreros y carteles alusivos a la revolución de octubre. El discurso del señor Largo Caballero fue transmitido al Ateneo de Madrid y al Salón Guerrero, locales que también se hallaban abarrotados de público. Por dos veces, la concurrencia del Cine Europa canta «La Internacional» antes de que el orador aparezca en la tribuna. En la mesa presidencial, es colocado el retrato del comunista alemán Thaelman.

El señor Barroso, miembro del Comité de la Juventud socialista madrileña, pronuncia breves palabras de salutación. Cuando el señor Largo Caballero aparece en el escenario es saludado con los puños en alto y acogido con una clamorosa ovación.

Sean mis primeras palabras —empieza diciendo el orador— de saludo a todos los hombres y mujeres presos, perseguidos y emigrados como consecuencia de su participación en la defensa y en la lucha por la emancipación de la clase trabajadora. Sean también un recuerdo para todas las víctimas ocasionadas por la brutal represión de octubre. Y una promesa: que jamás olvidaremos a aquellas víctimas. Los muertos viven con nosotros. No abandonaremos ante el proletariado español y del mundo entero reivindicar la memoria de los que cayeron, vengados.

Se refiere a la represión del movimiento revolucionario de octubre y dice que los elementos entonces gobernantes se aprovecharon de una situación difícil para la clase trabajadora para emplear contra ella todos los medios de exterminio que encontraron a su alcance. Es inútil —agrega— que se quiera impedir que España y el mundo entero conozcan lo que se hizo con los trabajadores en octubre. Aquello será una losa de plomo que ha de pedr-

ido el sentido de la medida y del deseo.

Existe también las obesidades secundarias.

Hay un déficit del centro de la actividad muscular que en los sedentarios avisa pronto al centro de la fatiga, evitando el gasto de energías, por disposiciones, constitucionales o adquiridas o influenciándose unas a las otras, tratándose, por tanto de pacientes a estudiar.

En las obesidades endógenas tiene un papel decisivo la influencia de las glándulas de secreción interna.

La tiroides dirige, como un sol, nuestra economía.
«No basta tener en cuenta la tiroi-d».

OBESIDADES SEXUALES
Los hipofis genitales de la pubertad son los casos clínicos más brillantes y demostrativos. La jomona matronal es sólo el resplandor de la llama que se apaga entre grasas.

«Las teorías de Voronof también van decayendo».

Existe otro tipo de obesidad que es la «obesidad cerebral» por encefalitis o por traumatismo.

Comprendo vuestro desencanto al esperar de mí —dice el doctor Fornós—, quien esperase, una fórmula maravillosa para combatir la obesidad.
«Este es papel del médico para cada caso y cada causa».

«Pero yo si voy a dar la fórmula y las directrices del tratamiento de la obesidad y estas son tan sencillas como eficaces: Se trata de:

primero: voluntad
segundo: régimen.
Cada médico establecerá su diagnóstico».

Respecto de pronósticos, de un adolescente diremos que hay que esperar muchos éxitos, pero de una señora que se acerque a los cincuenta años, bien poco podemos esperar.
Podemos afirmar, para terminar, que la mayor parte de los obesos son curables.
Después de la brillante disertación del doctor Rodríguez Fornós este escuchó una estruendosa ovación.

sar siempre sobre la clase capitalista y sus representantes hasta que llegue el total y absoluto triunfo de la clase trabajadora. Dicho esto, tengo que manifestar que yo no vengo aquí como un mito ni como un hombre providencial. Yo no tengo la culpa de coincidir en ideales y en táctica con lo que es el deseo fervientísimo de la mayoría del proletariado español. Es éste un movimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indisciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no es, no puede ser obstáculo para la lucha común. iremos todos juntos a presentar la batalla al enemigo. Y ya resolveremos nuestra cuestiones interiores. Hay que vencer al adversario. Los que quieren separarse, que lo hagan con su responsabilidad, pero que no busquen pretextos. Ratifico hoy cuantas manifestaciones he hecho en discursos anteriores. Sépanlo bien nuestros amigos y nuestros enemigos. La clase trabajadora no renuncia, de ninguna manera, a la conquista del Poder político de la manera que pueda. La clase burguesa y sus representantes entienden que se ha llegado a la meta de las Constituciones políticas en nuestro país. Nosotros tenemos que seguir el camino. ¿De qué manera? Repito: como podamos. Los que hablan tanto de la legalidad, lo primero que debieran haber hecho es ser respetuosos con la ley, para no obligar a saltársela a la clase trabajadora. Todos los actos ilegales de las clases obreras han sido provocados por la ilegalidad de los que gobiernaban.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no es, no puede ser obstáculo para la lucha común. iremos todos juntos a presentar la batalla al enemigo. Y ya resolveremos nuestra cuestiones interiores. Hay que vencer al adversario. Los que quieren separarse, que lo hagan con su responsabilidad, pero que no busquen pretextos. Ratifico hoy cuantas manifestaciones he hecho en discursos anteriores. Sépanlo bien nuestros amigos y nuestros enemigos. La clase trabajadora no renuncia, de ninguna manera, a la conquista del Poder político de la manera que pueda. La clase burguesa y sus representantes entienden que se ha llegado a la meta de las Constituciones políticas en nuestro país. Nosotros tenemos que seguir el camino. ¿De qué manera? Repito: como podamos. Los que hablan tanto de la legalidad, lo primero que debieran haber hecho es ser respetuosos con la ley, para no obligar a saltársela a la clase trabajadora. Todos los actos ilegales de las clases obreras han sido provocados por la ilegalidad de los que gobiernaban.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no es, no puede ser obstáculo para la lucha común. iremos todos juntos a presentar la batalla al enemigo. Y ya resolveremos nuestra cuestiones interiores. Hay que vencer al adversario. Los que quieren separarse, que lo hagan con su responsabilidad, pero que no busquen pretextos. Ratifico hoy cuantas manifestaciones he hecho en discursos anteriores. Sépanlo bien nuestros amigos y nuestros enemigos. La clase trabajadora no renuncia, de ninguna manera, a la conquista del Poder político de la manera que pueda. La clase burguesa y sus representantes entienden que se ha llegado a la meta de las Constituciones políticas en nuestro país. Nosotros tenemos que seguir el camino. ¿De qué manera? Repito: como podamos. Los que hablan tanto de la legalidad, lo primero que debieran haber hecho es ser respetuosos con la ley, para no obligar a saltársela a la clase trabajadora. Todos los actos ilegales de las clases obreras han sido provocados por la ilegalidad de los que gobiernaban.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no es, no puede ser obstáculo para la lucha común. iremos todos juntos a presentar la batalla al enemigo. Y ya resolveremos nuestra cuestiones interiores. Hay que vencer al adversario. Los que quieren separarse, que lo hagan con su responsabilidad, pero que no busquen pretextos. Ratifico hoy cuantas manifestaciones he hecho en discursos anteriores. Sépanlo bien nuestros amigos y nuestros enemigos. La clase trabajadora no renuncia, de ninguna manera, a la conquista del Poder político de la manera que pueda. La clase burguesa y sus representantes entienden que se ha llegado a la meta de las Constituciones políticas en nuestro país. Nosotros tenemos que seguir el camino. ¿De qué manera? Repito: como podamos. Los que hablan tanto de la legalidad, lo primero que debieran haber hecho es ser respetuosos con la ley, para no obligar a saltársela a la clase trabajadora. Todos los actos ilegales de las clases obreras han sido provocados por la ilegalidad de los que gobiernaban.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no es, no puede ser obstáculo para la lucha común. iremos todos juntos a presentar la batalla al enemigo. Y ya resolveremos nuestra cuestiones interiores. Hay que vencer al adversario. Los que quieren separarse, que lo hagan con su responsabilidad, pero que no busquen pretextos. Ratifico hoy cuantas manifestaciones he hecho en discursos anteriores. Sépanlo bien nuestros amigos y nuestros enemigos. La clase trabajadora no renuncia, de ninguna manera, a la conquista del Poder político de la manera que pueda. La clase burguesa y sus representantes entienden que se ha llegado a la meta de las Constituciones políticas en nuestro país. Nosotros tenemos que seguir el camino. ¿De qué manera? Repito: como podamos. Los que hablan tanto de la legalidad, lo primero que debieran haber hecho es ser respetuosos con la ley, para no obligar a saltársela a la clase trabajadora. Todos los actos ilegales de las clases obreras han sido provocados por la ilegalidad de los que gobiernaban.

«Entendamos nosotros, ésa es nuestra obligación y nuestra aspiración, que la República burguesa haya que transformarse en una República socialista. Y eso no renunciaremos. El día del triunfo del proletariado, se irá con medidas excepcionales a desbrozar el camino para la instauración definitiva de socialismo. El Gobierno provisional de la República también usó de poderes excepcionales para asentar el régimen en nuestro país, aunque no usó de ellos en la medida que debió de usar».

A nadie puede sorprender que a la próxima lucha electoral la clase trabajadora vaya en alianza con los republicanos de izquierda, pero queda bien aclarado aquí que nosotros no hipotecamos nuestra ideología ni nuestra libertad de acción para el porvenir. No creo, por otra parte, que nadie nos lo exija. Ello sería pedirnos

que traicionásemos nuestros ideales. Vamos a la lucha en coalición con los republicanos de izquierda con un programa que no nos satisfice. Cuando se publique, lo vereis. Pero no debéis desanimaros por eso. Hay que defenderse. ¿Como? Como las circunstancias nos lo permitan. Y ahora es necesario ir todos unidos, y a eso vamos. Hay que conseguir la amnistía, aunque tengo la convicción de que si esvimiento espontáneo que nadie podrá evitar. Pero tengo que decir que vengo lleno de amargura, porque muchas voluntades se han quebrado después de lo de octubre. Yo no estoy arrepentido de nada, absolutamente de nada. Declaro paladinamente que antes de la República, nuestro deber era traer la República; pero establecido este régimen, nuestro deber es traer el socialismo. Y cuando hablamos de socialismo, no nos hemos de limitar a hablar de socialismo a secas. Hay que hablar de socialismo marxista, de socialismo revolucionario. No se pueden ya mantener posiciones equívocas. Hay que ser marxista y serio con todas sus consecuencias. Los que son marxista o se lo llaman, pero tienen posiciones equívocas, es decir, ellos no son templados ni extremistas, ni radicales en este o en otro sentido, ¿qué es lo que son? En este momento es cuando todos tenemos el deber de decir que somos marxistas revolucionarios. Y al decir esto, no se propugnan las indis-

ciplinas ni las separaciones. Yo también propugno la disciplina. Pero para todos. Para los de arriba, los del medio y los de abajo, si es que nos es dado admitir a nosotros estos términos. Todos debemos ser disciplinados. Y para exigir disciplina a los demás, hay que empezar por tenerla. Nadie hay contra la unidad. No se puede señalar un solo caso de entre los nuestros de trabajo por la desunión. La unión, sin embargo, ha de ser una cosa firme y sólida; no una ficción ideológica. Unidad efectiva: eso propugno yo. Y aprovecho la ocasión para manifestar que si tuve motivos para dimitir la presidencia del partido, motivos que expuse ante el Comité nacional y la Comisión ejecutiva del partido socialista, hoy me ratifico y me afirmo en ellos. Yo no volveré a presidir esos organismos mientras no varíe su composición. A mí no se me engaña con habilidades. Soy hombre que aunque no otra cosa tengo experiencia, y sé a qué atenderme respecto de ciertas posturas y de determinadas conductas. Las cosas han llegado a unos términos en que no es posible mantener posiciones equívocas. Las circunstancias exigen claridad. Ha sido demasiado grande el esfuerzo realizado en octubre para que vengamos ahora a querer simular cosas que no son ciertas. No se pueden tergiversar los hechos, porque el efecto de la desviación dura sólo el tiempo que tales hechos tardan en aclararse. He leído en algún sitio que yo impedí o traté de oponerme a que se dislucidasen en el Comité nacional del partido socialista las responsabilidades por los sucesos de octubre. Eso es una infamia. Todo contrario. Yo quisiera que se depurasen esas responsabilidades, y el Comité nacional creyó que no era el momento de entrar en semejante discusión. Esta es la verdad.

Sin embargo, he de decirlos aquí que todo lo anterior no

Deportivas

El Atlético bilbaíno vuelve a ser «leader» del grupo al vencer al Madrid, Los bélicos derrotan al «Barsa». El Oviedo y Español, su «enseñan» con «pamplónicas» y sevillanos. El Valencia alcanza en el Estadio Metropolitano un preciado punto.

El Hércules, se «merendó» al Racing santanderino, y pasa a ocupar el tercer lugar de la clasificación. En la Segunda División, los guechotarras empatan con el Júpiter. El Murcia vence al Malacitano a domicilio. Los del «Jeré» pierden ante el Levante

Altabix presenció el empate, Elche-Gimnástico valenciano.

Primera División

RESULTADOS

Atlético de Bilbao, 1; Madrid, 0.
Atlético de Madrid, 2; Valencia, 2.
Hércules, 4; Racing, 1.
Español, 6; Sevilla, 1.
Betis, 2; Barcelona, 0.
Oviedo, 5; Osasuna, 2.

El Hércules en el mejor partido de la temporada, infringe al Racing de Santander, una severa derrota

Los 4 goals a 1, que reflejaba el marcador al finalizar el encuentro, pudo ser más amplio, para nuestros colores

El conjunto herculano ratificó ante su público su gran forma

EN ALICANTE, «ENTENDEMOS DE MONEDA»

Terminábamos el comentario del sábado último, asegurando que en nuestra ciudad, al contrario que en Madrid, los «duros santanderinos» no debían pasar, pues debíamos demostrar que «entendemos de moneda».

Nuestros equipos, tomando por base nuestras aseveraciones, se formaron el propósito de complacer al público y por ende ratificar nuestro criterio, y aunque los santanderinos desde el principio se lo propusieron, no les dejaron pasar.

La pareja defensiva herculana, sujetó con gran tesón al temible Chas, —el único peligroso de la vanguardia montañesa— y no le dejó ni una sola vez, intentar el disparo.

Solamente, hacia el final y tal vez, confiados por el score logrado, pudo el delantero racinguista, de fuerte testarudo, incrustar el esférico en las mallas defendidas por Pérez, salvando de esta forma, el honor de su equipo.

Por lo demás y aunque lo intentaron en muchas ocasiones, no pudieron lograr su propósito, gracias a la magnífica defensa que de su marco hicieron Maciá, Goyeneche y Pérez.

Los equipos alicantinos, tras su jornada de ayer, se han hecho acreedores a la confianza de sus «suporters», ya que en la lucha frente al temido equipo santanderino, han luchado con gran tenacidad, defendiendo los colores de nuestro mar y cielo.

Todos ellos son dignos de elogio por el tesón puesto en la pelea, cuya última gran victoria, coloca a nuestro Hércules, en el tercer lugar de la clasificación general.

Mucho temíamos por el resultado de ayer, pero al comprobar el pesimismo que embargaba a toda la afición alicantina, hubimos de rectificarnos en nuestras apreciaciones, indicando que el once que nos visitaba no era el Arsenal, ni mucho menos.

Nos movió este deseo (a pesar de nuestros temores), el infiltrar a nuestros jugadores, un optimismo que ya parecía iba a alejarse.

Y a fé, que dio resultado nuestra inyección, pues los equipos de Maciá, dieron de sí, cuanto pudieron en defensa de los colores alicantinos.

Los «duros santanderinos» no han pasado en Alicante.

Durante toda la semana hemos escrito de la dureza, rapidez y gran movilidad, de los montañeses. Un equipo capaz de desconcertar al cuadro más sereno. Pruebas de sílo, teníamos de sus victorias de Madrid, Sevilla y Sardinero.

Pero en honor a la verdad, hemos de consignar que nuestro equipo fue más duro, más rápido y efectuó mayor movilidad, que el cuadro forastero. Después de logrados los trece puntos con que hoy contamos, podemos salir con serenidad a la visita de todos los campos españoles.

Son muy pocos los equipos que figuran en la Primera División de Liga, que hayan realizado la labor de nuestro representante, no obstante ser el primer año que tomamos parte en una competición de esta envergadura y para la que nos presagiaban no pocos fracasos nuestros queridos colegas madrileños y valencianos.

Ayer se ha vencido rotundamente sin lugar a dudas, a un novador que causó sensación en Madrid. Veremos de aquí en adelante cual será la consideración que mereceremos de los cronistas de la prensa de la capital de la República.

LOS «RA RA RA», NO PUEDEN LANZAR SU GRITO DE GUERRA

El once montañés, ha de volver a sus lares con la firme convicción de que el Hércules muy a su pesar, se ha mostrado superior a ellos. Les ha aventajado en pujanza. A su dureza ha respondido con la misma moneda y si alguna jugada reproba se ha producido en el encuentro, ha sido como réplica a otra adversaria. Es decir que si los cántabros esperaban encontrar

30 minutos; magna combinación de toda la delantera y remate colocado de Blazquez que coloca el cuero fuera del alcance del portero montañés.

Con este resultado acaba la primera mitad.

11 minutos; Tatono corre magnificamente la línea y desde la misma raya lanza un centro que Blazquez, remata imparablemente a las mallas forasteras.

19 minutos; Morera en avance personal y después de driblar a dos adversarios, salva el obstáculo de los dos defensas que entran al mismo tiempo y dispara un punterazo que besa la red, por cuarta vez.

24 minutos; Peligrosa internada del avance racinguista y peligroso centro de Tallo, que Chas, de fortísimo cabezazo, sepulta en la red herculana, salvando el honor de su equipo.

ARBITRO Y JUECES DE LINEA

Arribas el colegiado catalán, también nos hizo caso. Le indicábamos que únicamente queríamos que su labor se ajustara a la más estricta justicia, sin mostrar preferencia por ningún bando. Y así lo hizo el señor Arribas. Queda con esto catalogada su labor.

ALINEACIONES

Racing: Pedrosa; Oseballos, Illardía; Victor, García, Germán; Cuca, Mihuch, Chas, Larrinaga y Tallo.

Hércules: Pérez; Goyeneche, Maciá; Salvador, Rosalench, Salas; Mendizábal, Morera, Blazquez, Tatono y Aparicio.

ENVIO

A mi gran amigo M. P. Supongo, pues te considero sensato, que ayer saldrías satisfecho de Bardín, por el juego que realizó el Hércules.

Te digo esto porque tu me dijiste que aunque había ganado el Hércules, todos los partidos que le habías visto jugar a excepción del Madrid, no te había convencido en ninguno.

Es creencia mía que después de lo que viste al Hércules, hacer con el Racing, y atendiendo a los Trece puntos de la clasificación, reconocerás que el once local es un buen equipo o que los demás son peores que él.

Y ahora, ¡si ganáramos en Las Cortes!

CHERO

OPINION DEL DOCTOR DON JOSE AGULLO, EX-PRESIDENTE DEL CLUB NATACION

«El Racing venía precedido de gran fama. La Prensa de Madrid tenía que justificar la reciente derrota del titular de Chamartín ante el Racing y exaltó la potencialidad del eterno campeón cántabro, conjunto peligroso, pero no regular en sus actuaciones, de hogaño, con mediocre tiro defensivo, con una línea media discreta cuyo eje internacional ha sido «bañado» por Rosalench. Se ha visto que ha triunfado la táctica del ataque, que es la mejor defensa y, por fin, hoy podemos decir que tenemos equipo en este momento y tiene asegurado su permanencia en la división de honor.»

EL HERCULES

Ya hemos dicho que todos y cada uno de ellos son dignos de la gratitud y confianza de todos los alicantinos por el partido que realizaron.

No quisieramos destacar a ninguno, pero base obligada nos mueve a ello. Blazquez fue la inteligencia personificada. Tatono y Morero, dos grandes interiores; Mendizábal muy peligroso, con grandes centros y mejor chut y Aparicio, con más voluntad que serenidad, aunque parece que va enmendando su nerviosismo, lo que celebramos.

En la media, el mejor sin duda alguna Salvador. Empezó siendo el «amo» y terminó siendo el patrono. Rosalench mostró mejor actuación que en el partido contra el Valencia y superó a García en la segunda mitad. Salas, volvió por sus «fueros» que ya iba perdiendo.

La defensa no admite peros. Ni Maciá superó a Goyeneche, ni el donostiarra tuvo mejor actuación que el capitán herculano. Fueron tal para cual. Los dos matrícula de honor.

Pérez, tuvo un «tumorello» en una falsa salida, pero la enmendó poco después, con grandes paradas. Su actuación fue buena. El goal que le marcaron fue imparabile.

EL TANTEO

14 minutos; Mendizábal recibe un pase, disputa el balón a Illardía y lanza un potente tiro angulado que Pedrosa, detiene, pero por el efecto que lleva el esférico se introduce en su cañón.

EL HOMBRE MODERNO NECESITA AFEITARSE DIARIAMENTE. «CREMACAO» LO PERMITE

EL ATHLETIC DE MADRID Y EL VALENCIA, EMPATAN A DOS TANTOS Y LOS DOS EQUIPOS DEMUESTRAN MERITOS PARA DESCENDER DE DIVISION

Madrid. — El partido fue una demostración clara de que el Athletic madrileño está condenado al descenso a la segunda división si no renueva a la línea delantera.

Esta a pesar del dominio que ejerció sobre el Valencia no fue capaz de marcar mas de dos tantos, teniendo ocasiones para poder hacerlo muchas mas. Solamente se distinguió Lazcano.

El primer goal lo marcó el Valencia, por mediación de Vilanova, mas tarde de Arencibia logró el empate para el Athletic.

En el segundo tiempo Goiburú marcó el segundo para el Valencia y el Athletic empató nuevamente al entrar Estomba, Arencibia y Buiria, al remate y no acertar Cano a despejar la pelota.

Valencia: Cano; Melenchón, Villagrà; Petreñas, Iturraspe, Bertoli; Domenech, Guizarro, Vilanova, Goiburú y Arín.

Athletic: Pacheco; Mesa, Alejandro; Peña, Ipiña, Marculeta; Marín, Buiria, Arencibia, Estomba y Lazcano.

EL ATHLETIC DE BILBAO HACE UN GRAN PARTIDO Y VENDE AL MADRID POR UN SOLO GOAL DE DIFERENCIA

Bilbao. — Desde que se inició la pelea el Athletic se lanzó a una ofensiva energética. Era tal la rapidez de los locales y tan magnífico su juego que los castellanos se desmoralizaron y el equipo líder tuvo que repliegarse a una defensiva poco menos que desesperada de la que no pudo salir en todo el primer tiempo. Los atléticos se superaban por momentos. La delantera hacía prodigios sobre el field y los medios colaboraban eficazmente en aquella labor impetuosa y desconcertante de los vascos. Se jugaba por parte de los rojiblancos como en aquellas pasadas épocas de este mismo Athletic; como en aquellas jornadas memorables en que los bilbaínos, con una rapidez especial y una habilidad extraordinaria no hallaban barrera a su paso. Esta vez, sin embargo, si ha habido una barrera poco menos que indestructible: el portero del Madrid, que ha sentado cátedra en San Mamés de colocación elástica y acierto. El portero del Madrid ha sido «culpable» de que los vascos no obtuvieran en ese primer tiempo un resultado rotundo.

Paradas de todas clases, arriesgadísimas la mayoría de ellas. Y Alberti salió triunfante de su misión, puesto que el Athletic solo una vez pudo marcar, y e honor a la verdad hay que decir que el tanto era imparable, pues Iraragorri había colocado el balón a los pies del rematador que le introdujo en las mallas, en un lugar tan fácil para el remate que nadie hubiera podido fallar la decisiva jugada.

El resto del Madrid defraudó completamente. En la delantera solo se vio a Reguero bastante «builder», pero poco efectivo. Los demás de la vanguardia, desacertados. La línea media,

muy débil para contener el ímpetu bilbaíno. Y los «backs» libraron una batalla extraordinaria ante los atacantes contrarios.

A los 17 minutos del primer tiempo se produjo el único tanto de la tarde. Como anteriormente decimos. Iraragorri avanzó rápidamente, se aproximó a la meta y dejó el balón a los pies de Gerardo y muy cerca de Alberti. Gerardo no tuvo más que empujar la pelota para batir al portero madrileño.

El triunfo del Athletic vale a este equipo ocupar de nuevo el primer puesto de la clasificación. El Madrid ha decepcionado rotundamente.

El encuentro fue presenciado por el señor Sánchez Guerra, el seleccionador nacional y numerosos aficionados madrileños.

Arbitro Vilalta. Athletic: Blasco; Zabala, Oveja; Zubieta, Muguerra, Roberto; Gorostiza, Iraragorri, Bata, Gerardo y Bileas. Madrid: Alberti; Cliraco, Quincoces; Reguero, Bonet, Souto; Leoncio, Reguero, Sañudo, Lecue y Emilín.

EL OVIEDO VENDE AL OSASUNA REALIZANDO UNA GRAN EXHIBICION, POR 5 A 2

Oviedo. — En la primera parte el Oviedo realizó una verdadera exhibición de juego. Su línea delantera, muy bien secundada por los medios se acerca constantemente al marco adversario y realiza jugadas que llegan a ser inverosímiles. El Osasuna se defiende como puede; pero puede poco ante la pujanza del equipo astur.

De todas maneras, hasta los 25 minutos no hay goles. Entonces se produce el primero marcado por Lángara al remate de forma impresionantemente un pase de Casuco. Cinco minutos después llega el segundo tanto, obra de Emilín, de un chutazo imparable. Sigue el dominio oviese y a los 40 minutos Gallard marca el tercer goal. Todavía hay mas goles. Falta un minuto para terminar el primer tiempo cuando Lángara en otro remate obtiene el cuarto goal de los locales.

Tras el descanso el Oviedo «se duerme» y deja que los rivales presionen con insistencia. Por parte del Osasuna.

EL JABON DE AFEITAR «CREMACAO», SATISFACE LA NECESIDAD DE AFEITARSE A DIARIO

¡EXTRAORDINARIA OPORTUNIDAD!

Por fin de Temporada Un mes especial de venta

CON SUPRESION DE BENEFICIOS

La acreditada y conocida CAMISERIA BENAVENT, agradecida a sus numerosos clientes, favorecedores y público en general, dedica como FINAL DE TEMPORADA, UN MES ESPECIAL DE VENTA, del 13 Enero al 15 Febrero, SUPRIMIENDO TODO BENEFICIO, para que durante el mismo puedan adquirir los mejores y más selectos artículos a LA MITAD DE SU VALOR.

Durante ese mes también se LIQUIDARAN todos los artículos sobrantes de la temporada a PRECIOS NUNCA CONOCIDOS.

Camisas, Pijamas, Chalecos, Bufandas, Ca'celines, Medias, Gabanes, Checos, Batines, etc. A MENOS DE LA MITAD DE SU VALOR AUTENTICO.

¡Todo el mundo recuerda con verdadera satisfacción los precios de nuestra LIQUIDACION del pasado año, y ahora SON TODAVIA MEJORES!

NO CONFUNDIRSE UNICAMENTE EN LA CAMISERIA BENAVENT Plaza de Castelar, 1.

EXPOSICION DE "Productos de General Motors"

Paseo de Gadea, n.º 19

Nuevos modelos Opel - Buick Chevrolet - Vauxhall Camiones G. M. C.-Chevrolet

Entrega inmediata

Concesionario JOSE LUIS CURT

Teléfono 1247

ALICANTE

SEGUNDA DIVISION

Primer Grupo

RESULTADOS

Celta, 2; Zaragoza, 1.
Nacional, 3; Unión de Vigo, 0.
Sporting, 2; Valladolid, 0.

EL SPORTING DE GIRON VENCE AL VALLADOLID POR DOS TANTOS A CERO

Gijón. — Vallana, dirigió la contienda con acierto. Sporting: Sión; Abelar, Acedo; Luisin, Calleja, Andrés; Inciarte, Meana, Jaso, Rubiera y Pin.

El primer tiempo, terminó con el empate a cero.

A los 15 minutos del segundo tiempo, Meana es zancadilleado en el área de penalty. Vallana lo pita y Pin lo convierte en el primer tanto del Sporting.

López discute con Vallana, el jugador del Valladolid parece que ha fallado al árbitro vasco, ya que éste decreta su expulsión del terreno de juego.

El Sporting logra poco después el segundo tanto en una bonita jugada de Inciarte que remata Jaso con acierto.

EL NACIONAL VENDE POR TRES A CERO AL UNION DE VIGO

Madrid. — El primer tiempo terminó con un solo tanto a favor del Nacional.

A la media hora aproximadamente se produjo el tanto. Un tiro de Quesada le despejó muy flojo el meta gallego y recogió Moriones enviando el cuero al marco.

En la segunda parte los locales lograron dos goles mas. Uno a los 20 minutos aproximadamente por mediación de Quesada, que se lanzó cetero a rematar un balón bombardeado por Moriones.

Poco mas tarde y después de un angustioso asedio al marco gallego, Quesada avanza, se cruza el defensa derecha y el rebotar en ambos el balón se va directamente a las mallas. Es el tercer tanto del Nacional último de la tarde.

Momentos antes de terminar la contienda se lesiona el madrileño Moriones y es retirado, en brazos, del terreno.

Arbitro Isaac Fernández. Nacional: Bueno; Serrano, Suárez; Adolfo, Torres, Zulueta; Moriones, Ferré, Quesada, Ortiz de la Torre y Sanz.

Unión: Talladas; Pazó, Pterias; Emilio, Leonardo, Manolito; Gallego, Paquín, Cons, Herodes y Morla.

EN UN PARTIDO DURISIMO, EL CELTA GANA AL ZARAGOZA POR DOS TANTOS A UNO

Vigo. — Bajo el arbitraje de Melcón. Celta: Miras; Ignacio, García; Blanco, Vega, Piñeiro; Venancio, Gonzalo, Nolete, Visagras y Toro.

Zaragoza: Lerín; Uriarte, Alonso; Pelayo, Müncha, Ortuazar; Ruiz, Arnestoy, Olivares, Tomás y Primo.

Los primeros minutos se juegan con gran nerviosismo por ambas parte. El Celta a los ocho minutos consigue el primer tanto. Toro escapa por su ala, cede el balón a Visagras que de punterazo envía el balón a la red.

A los 21 minutos de esta primera mitad, Nolete después de una hábil jugada logra el segundo tanto del Celta.

SALON ESPAÑA

Avenida A. el Sabio

HOY La cueva de bandidos Y La hija del regimiento

EL BETIS VENDE AL BARCELONA POR DOS A CERO

Sevilla. — Un tanto en cada tiempo marcó el Betis. El primero, a los 15 minutos. Rejón recibió un pase de Unamuno e incrustó el balón en la red. El segundo goal, a los 32 minutos del segundo tiempo. Saro envió la pelota a Unamuno; Areso falló al querer interceptarla y Unamuno libremente pudo rematar la jugada mandando el balón a las mallas.

En el Barcelona, el mejor, sin duda fué Zabalo. Luego se distinguieron los tres medios que hicieron un buen partido pasando muy bien la pelota, pero acasando, como todos los demás, mucha lentitud. En la delantera destacó Raich.

En el Betis, Saro hizo un buen partido, lo mismo que los dos zagueros. También cumplió la defensa, especialmente por la velocidad de todas sus jugadas.

Arbitro el valenciano Sánchez Orduña, muy bien.

Betis: Urqueaga; Cornejo, Aedo; Peral, Fernández, Larrinaga; Rejón, Raich, Unamuno, Caballero y Saro.

Barcelona: Boorra; Zabalo, Areso; Arjemi, Berkesy, Balmayán; Ventolrá, Raich, Escollá, Fernández y Torredesiot.

EL SEVILLA ESTA DISPUESTO A NO ABANDONAR LA COLA Y PIERDE CON EL ESPANOL POR 6 A 1

Barcelona. — A los 11 minutos Prat de un chut potentísimo bate por primera vez al portero internacional.

Ocho minutos después marca el Español su segundo goal. Este es obra de Mandaluniz, en un remate impresionante. Sigue el dominio intenso de los locales, cuya delantera realiza un juego eficazísimo y a los 33 minutos en un centro de Prat remata Edelmirro y consigue el tercer tanto.

Reaciona el Sevilla y se acerca a la meta catalana. A los 42 minutos consigue este equipo por mediación de Tache su único tanto.

Después del descanso vuelve al acoso el Español y a los 12 minutos marca Mandaluniz el cuarto goal.

A los 38 minutos Prat en una jugada inverosímil marca el quinto goal; pero se lesiona y tiene que ser retirado del terreno; al que vuelve un momento antes de acabar la contienda.

A los 41 minutos se castiga al Sevilla con penalty. lo tira Solé y logra el sexto y último tanto.

Arbitro Steimbom, mal. Español: Martorell; Pardo, Moreno; Espada, Solé, Lecuona; Prat, Quesada, Mandaluniz, Edelmirro y Bosch.

Sevilla: Elizaguirre; Joaquín, Deva; Alcázar, Duarte, Fede; López, Tache, Campanal, Luisin y Cortón.

CUADRO DE CLASIFICACION

	J.	G.	E.	P.	F.	C.	P.
Athletic B.	10	7	1	2	29	12	15
Madrid	10	7	0	2	31	16	14
Hércules	10	6	1	3	16	14	13
Betis	10	6	1	3	18	19	13
Oviedo	10	5	2	3	35	26	12
Barcelona	10	6	0	4	19	15	12
Racing	10	6	0	4	28	24	12
Español	10	4	0	6	20	23	8
Valencia	10	3	1	6	16	25	7
Osasuna	10	3	0	7	20	28	6
Athletic M.	10	2	1	7	12	27	5
Sevilla	10	1	1	8	10	30	3

ORIHUELA

El señor Ballesteros no logra formar la Comisión Gestora.—La carta del ex Duquesito —El fascio y los jesuitas de enhorabuena.—¿De qué se trata?...

Titulábamos nuestro artículo anterior «A ver que pasa». Y lo sucedido es tan estupidamente inaudito, que sus remilgos hemos de confesar nuestro asombro ante ello.

Algún nos había dicho, que el pe-regrino encargo de formar una Comisión Gestora, dado alegremente por el señor Cámara en su viaje a Orihuela al señor Ballesteros, lo fué en virtud de que el jefe local del Partido Agrario, no se decidió a apechugar con el encargo, si antes no consultaba con el ex-Duquesito de Canalejas.

El señor Ballesteros hizo gestiones acerca de individuos más o menos iliberales de la población, de la semi-caverna casi; y como a pesar de todas las pesaras no hallase suficiente calor, ni aún buenos propósitos de complacencia entre sus afectos, declinó el «honroso encargo».

El señor Ballesteros, además de otras muchas razones ya aducidas, era lógico de que no aceptase la encomienda, o buscase un pretexto para echar-se de encima. Buen amigo del señor Chapaprieta, ¿que postura tendría que adoptar en la próxima lucha electoral, caso de no llegar a una inteligencia los señores Cámara y Canalejas con Chapaprieta y la Onda? Y de entenderse, a quien de ellos debería de ahogar en el crítico momento?...

Peró el ex Duquesito ha debido mandar su esperada misiva, donde campeasen las armas familiares, aconsejando lo más pertinente; y las dificultades y escorzones de conciencia desaparecieron al instante.

Suponemos que el señor Bonafós, hallaría las mismas o parecidas dificultades de su buen amigo el señor Ballesteros, y que hasta tentado estuviera de sentirse sordo al reiterado ruego. Pero, ¿la carta aquella?... El interés de su amigo aristócrata... Y el señor Bonafós, siempre débil y atento para con sus amistades hasta el paro-xismo, no queriendo desairar al ex Duquesito endosó a alguien la encomienda. Y ahí está el fruto de la gestión encomendada. ¡Un mal parto!

En la inaudita substitución de la Comisión Gestora Municipal motejada de radical, y deliciosamente presidida por el infeliz Ricardo y otros cuantos adiestros de poco más o menos, el mismo peso bruto, por otra tan pintoresca, encabezada por el agricultor «honoris causa» señor Baldomero, con un grupo escogido de amigos y devotos, ha salido perdiendo la ciudad, inutilmente empeñada en republicianizarse.

Todo el mundo sabe, que antes gobernaba allí el refrigerado don César con sus procedimientos peculiares y limpias maneras; pero ahora le ha substituído el famoso jesuita P. Isla, que viene a ser una especie de Mussolini e Hitler en una sola plórida; los cristeros trabucáires y un par de individuos eternamente amarrados, al frente de una manera escasa de gachupines rebosantes de ambiciones prejeritas, que son un prodigio.

No creemos, que estuviese con este solo fin una noche eterna en la Ciudad, el señor Cámara. Pero si así fue, habríamos de convenir que sorprendieron su buena fé hablando picarescamente, del milagro del pan y de los peces. En Orihuela, no tiene media docena de amigos el señor Portela y menos habiendo zanjado con este propósito, aunque para sacar tajada, cierto funesto personaje improvisado, de ocasión.

Galana forma de pacificar los espíritus y de velar por la salud del Regimen! Lo que se hace de tal modo, es ayudar a mal morir.

Acaso el señor Baldomero no lo haga «rematadamente» mal, con el pajolero propósito de que, los RR. PP. de la famosa Compañía en liquidación queden tan requeteados de su paso fúz por la poltrona, como de la ductibilidad y perspicacia del inconmensurable señor Casinello o de los ungüentos, sahumerios y emplastos litúrgicos, preparados por las sádivina manos del señor Penalva. Y a la postre, tras servir lealmente a sus valedores (como antaño en las elecciones de Jacarilla al Ilustre procer ex Mar-

Garage Monumental

ANTIGUO GARAGE ALICANTINO

Completamente reformado, ha puesto un servicio especial de garage para coches sin chofer a precios muy económicos y también tiene cabina a 25 pesetas mensuales con agua.

En una calle céntrica cometiose ayer un importante robo de alhajas

Ayer tarde a eso de las seis y media al regresar a su domicilio, Plaza Castelar, 5, 2.º, el propietario don Venancio Vicens, observó que la puerta de entrada al piso estaba abierta y cual no sería su sorpresa al ver que las ropas y muebles estaban en desorden, notando la falta de unas cuatrocientas pesetas que había en metálico y de todas las alhajas de su esposa que valora en más de cinco mil pesetas.

El robo debió cometerse aprovechando los ladrones un momento en que el portero de la finca, salió a dar un recado a un sitio cercano. Los «cacos» no han sido habidos.

Regimiento Infantería

Tarifa número 4

CONCURSO

El próximo día 21 a las 11 horas se celebrará en este Cuartel concurso para el suministro de víveres durante el próximo mes de febrero con arreglo al pliego de condiciones expuesto al público en la Oficina de Mayoría de este Regimiento.

Propaganda socialista en la provincia

Continúa desarrollándose intensamente la propaganda iniciada ya hace tiempo en la provincia por el Comité Provincial.

El pasado domingo se celebraron importantes actos en diferentes localidades interviniendo destacados elementos de dicho Partido.

La nueva Junta Directiva del Sindicato Médico Provincial

En junta general extraordinaria y, por unanimidad, se ha acordado nombrar la nueva Junta directiva del Sindicato Provincial de Médicos de Alicante, resultando elegidos los siguientes señores:

Presidente: doctor don Vicente María Monfort; Vicepresidente: doctor Don Baldomero Navarro; Secretario, Don Lamberto Gazarán; Tesorero: Doctor Garriga Musso; Vocales: Doctores Don José Agulló Asensi, Don A. Sánchez Bordallo y Don Eduardo Lafuente.

A los Propietarios de Fincas Urbanas

Al igual que en Madrid y otras capitales, se ha constituido en Alicante, una Asociación libre de propietarios de fincas urbanas con la denominación de UNION PROVINCIAL DE PROPIETARIOS DE FINCAS URBANAS, cuya finalidad principal e inmediata es conseguir de los Poderes Públicos, se deroguen las disposiciones que actualmente obligan a los propietarios de fincas urbanas a satisfacer una cuota a la Cámara Oficial de la Propiedad Urbana.

Un acto emocionante

Ayer se trasladó al pueblo de Alcañal el Inspector de emigración don Luis Curjel acompañado de varios representantes de div rsas entidades alicantinas, para hacer entrega de una cantidad de tres mil pesetas a la viuda del obrero Pedro Vicent que falleció de muerte natural el día 7 de Diciembre último en Orán a donde había emigrado.

Noticias de la provincia

ALQUERIA DE AZNAR.—A requerimiento del Industrial José Albich Vila de 26 años, ha sido denegado el Deseiderio Castelló Torregrosa, Juan Nicolau Pascual y Rafael Gomez Andrés de 18, 19 y 26 años.

Calvos

Contra calvicie rebelde, usad CALVITONIC.

Basta un solo frasco para poder apreciar sus maravillosos resultados. Venta perfumerías y peluquerías. Representante, señor Cruz Belando 19, Alicante.

Atropello

El sábado por la tarde fué atropellado, en la carretera de Villafraquez, por el camión de la matrícula de Alicante número 5402, el niño de once años Angel Berenguer Pino, domiciliado en la calle de Alcalá Galiano, número 33, produciéndose diversas heridas diseminadas por todo el cuerpo, de las que fué asistido en la casa de Socorro.

Cartera de Sociedad

—Realice su belleza usando JABON CREMOSO.

—SE ALQUILA chalet amueblado, con ardin y pinada, en Vista Hermosa. Razón: Asociación de la Prensa.

La expedición de niños esturianos, llegará en el Correo de mañana

Por retraso habido en la llegada de los niños que integran la tercera expedición de asturianos que han de ser acogidos por altruistas familias españolas, no ha llegado hoy a nuestra Ciudad la representación de Pro-Infancia Obrera alicantina con los muchachitos de que se ha hecho cargo.

Ultima hora

LA VISTA POR EL ATRACO DEL AYUNTAMIENTO... El Fiscal, entre otras, pide cinco penas de muerte.

Jiménez Asua habla en Salamanca

Salamanca, (teléfono).—En el Teatro Bretón, dió una interesante conferencia el señor Jiménez Asua. El local estuvo atestado de público.

Reparación de La Cierva

Madrid, (teléfono).—Los elementos monárquicos se reunieron ayer en un mitin. Los jóvenes encargados de mantener el orden fueron uniformados, pero se les obligó a que se quitaran el uniforme o la cubrieran con chaquetas o abrigos.

Noticias de la provincia

ALBUJES.—A requerimiento del Industrial José Albich Vila de 26 años, ha sido denegado el Deseiderio Castelló Torregrosa, Juan Nicolau Pascual y Rafael Gomez Andrés de 18, 19 y 26 años.

Robo de naranjas

ONDARA.—Francisco Garcia Flores de 65 años, denunció al cuartel de la guardia Civil, que de un huerto de su propiedad le habian huriado 8 arrobas de naranjas.

Lea Vd. El Luchador

Las mejores producciones las verá usted en el IDEAL CINEMA